



「めぐみへようこそ」新入園児歓迎会

これは、この人達が、その人自身の人間形成や生活形成を含む総合的な自己実現を可能にする援護サービスの提供である。与えられ押し付けられたものではなく、この人達自身が求め希望する、自分の自己実現を可能にするために、主体的な自己選択権や自己決定権行使できるよう、援護サービスを提供することである。

この現状から、福祉現場でこれまで以上に、問われているのは、この人達の生活に關係する職員自身の自己実現の豊かさである。抽象的概念や理論を理解することが難しく、人間そのものの情報が貧弱な精神薄弱者は、自己実現のモデルを、現実に共に生活している職員に求めている。たとえば人間の「優しさ、思いやり」は、関係する職員がこの人達に「優しい」関係を維持すること、思いやりのある態度で関係を持つたことによつて、彼等に理解され、定着するのである。

豊かに自己実現をしている職員に出会い、その關係の中で彼等もまた、これをモデルに自分の自己実現へ向かつて自己選択し自己決定するのである。これは、關係のなかの自己変革であり、自己実現である。この相互關係における自己実現は、「関係の教育」ということができる。そして、この「関係の教育」は福祉現場にとどまらず、教育現場にも共通するものであろう。精神薄弱者への教育も福祉も、共に彼等の自己実現の可能性を拡大する働きである。その意味で、教育現場に關係する人達が、現在の精神薄弱者福祉理念や援護サービスの動向に理解を実現を可能にする教育活動として、「関係の教育」に関心を深め、またその実践が拡大することを期待している。

提 言